

BAB III

METODE PENELITIAN

Metode penelitian adalah cara yang dilaksanakan seseorang peneliti untuk mengumpulkan, mengklarifikasi, dan menganalisis fakta yang ada ditempat penelitian dengan menggunakan ukuran-ukuran dalam pengetahuan, hal ini dilakukan untuk menemukan kebenaran (Kontjaraningrat, 2010, hlm.13). Metode penelitian yang dilakukan adalah sebagai berikut :

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian yang dilakukan penulis adalah lapangan (field research), yaitu penelitian yang langsung berhubungan dengan obyek yang diteliti. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan deskriptif kualitatif. Penelitian dekriptif adalah penelitian yang memandu peneliti untuk mengeksplorasi dan memotret situasi sosial secara menyeluruh, luas dan mendalam (Sugiono, 2014, hlm. 209).

Penelitian deskriptif bertujuan menggambarkan secara sistematis dan akurat fakta dan karakteristik bidang tertentu. Sedangkan penelitian kualitatif adalah jenis penelitian yang relevan untuk memahami fenomena sosial (tindakan manusia) di mana data hasil penelitian tidak diolah melalui prosedur statistik melainkan analisis data dilakukan secara induktif. Dalam penelitian ini meneliti tentang penerepan etika bisnis islam dalam transaksi jual beli di Wisata Kuliner Barokah Martapura Kabupaten Banjar.

B. Lokasi Penelitian

Adapun tempat penelitian atau lokasi penelitian di Wisata Kuliner Barokah Martapura Jl. Sukaramai (Area Pertokoan Cahaya Bumi Selamat), Kecamatan Martapura Kabupaten Banjar.

C. Subjek dan Objek Penelitian

Subjek penelitian ini adalah yang dituju untuk diteliti oleh peneliti. Dalam penelitian ini yang menjadi subjek penelitian ini adalah para pedagang dan pembeli yang melakukan transaksi jual beli di Wisata Kuliner Barokah Martapura.

Objek penelitian ini adalah objek yang dijadikan penelitian atau yang menjadi titik perhatian suatu penelitian. Dalam penelitian ini objek penelitiannya meliputi Transaksi Jual Beli Di Wisata Kuliner Barokah Martapura Kabupaten Banjar Ditinjau Dari Perspektif Etika Bisnis Islam.

D. Data dan Sumber Data

Data yang dihimpun dalam penelitian ini meliputi data primer dan data sekunder.

a. Data Primer

Data primer adalah data yang secara langsung diperoleh dari sumber data pertama dilokasi penelitian atau obyek peneliti.

Sumber data primer yang penulis gunakan dalam penelitian ini adalah data yang diperoleh dengan cara wawancara maupun obeservasi langsung dengan para pedagang di Wisata Kuliner, serta informan yang terkait dengan

penelitian ini. Dengan kata lain data primer diperoleh dari para pedagang dan pembeli sebagai informan.

b. Data Sekunder

Data sekunder adalah data yang didapatkan tidak langsung tetapi diperoleh melalui orang atau pihak lain, misalnya dokumen laporan-laporan, buku-buku, jurnal penelitian, artikel, dan majalah ilmiah yang isinya masih berhubungan dengan penelitian yang dilakukan. Dalam penelitian ini juga menggunakan data sekunder yang diperoleh dari dokumentasi, website, buku, jurnal, serta data yang menunjang penelitian.

E. Teknik Pengumpulan Data

1. Observasi

Observasi didefinisikan sebagai suatu proses melihat, mengamati, dan mencermati, serta merekam perilaku secara sistematis untuk suatu tujuan tertentu. Observasi adalah suatu kegiatan mencari data yang dapat digunakan untuuk memberikan suatu kesimpulan atau diagnosis (Haris Herdiansyah, 2013, hlm. 132). Observasi yang peneliti lakukan adalah observasi partisipasi pasif, artinya peneliti datang ke lokasi penelitian, tetapi tidak ikut terlibat dalam aktivitas (jual beli) yang dilakukan oleh objek yang diamati (Sugiono, 2014, Hlm. 277). Observasi dilakukan dengan mencatat kejadian-kejadian yang terkait dengan transaksi jual beli di Wisata Kuliner Barokah Martapura Kabupaten Banjar.

2. Wawancara (Interview)

Wawancara digunakan sebagai teknik pengumpulan data apabila peneliti ingin melakukan studi pendahuluan untuk menemukan permasalahan yang harus diteliti, dan juga apabila peneliti ingin mengetahui hal-hal dari responden yang lebih mendalam dan jumlah respondannya sedikit atau kecil. Teknik pengumpulan data ini mendasarkan diri pada laporan tentang diri sendiri atau self-report, atau setidaknya pada pengetahuan atau keyakinan pribadi. Adapun yang akan penulis wawancarai ialah :

- a. Pedagang di Wisata Kuliner Barokah Marpura Kabupaten Banjar
- b. Pembeli di Wisata Kuliner Barokah Martapura Kabupaten Banjar

3. Dokumentasi

Dokumentasi adalah catatan peristiwa yang sudah berlalu baik berupa tulisan, gambar, atau karya-karya monumental dari seseorang. Dokumentasi merupakan pelengkap dari observasi dan wawancara dalam penelitian kualitatif. Dokumentasi dalam penelitian ini yaitu buku-buku yang dijadikan sumber rujukan dalam penelitian skripsi (Haris Herdiansyah 2010, hlm. 240).

F. Teknik Pengolah Dan Analisis Data

1. Teknik dan Pengolahan Analisi Data

a. Teknik Pengolahan Data

Setelah data terkumpul selanjutnya dilakukan pengolahan data secara:

- 1) Editing, yaitu penulis memeriksa dan meneliti kembali

kelengkapan, kejelasan, dan kesempurnaan data yang diperoleh dari lapangan, sehingga didapatkan data yang valid.

- 2) Deskripsi, yaitu menyajikan data secara sistematis dan jelas dalam bentuk uraian dan dalam bentuk hasil penelitian.

2. Analisis Data

Data yang telah terkumpul melalui kegiatan pengumpulan data belum memberikan arti apa-apa bagi tujuan suatu penelitian. Penelitian belum dapat ditarik kesimpulan bagi tujuan penelitian maka dari itu masih diperlukan usaha atau upaya untuk mengolahnya. Proses inilah yang dinamakan analisis data untuk mendapatkan kesimpulan dari penelitian ini. Analisis yang digunakan dalam penelitian ini adalah *deskriptif kualitatif*, berdasarkan landasan teori yang telah ada.